
市摄影家协会名誉主席刘涛给单反

组金奖得主袁一帆颁奖。

市摄影家协会主席法怀民为单反组

银奖获得者麻晋凡颁奖。

鹤壁日报社社长、市女摄影家协会主

席姚菊泉为卡片组金奖获得者韩义颁奖。

“‘创想杯’ 淇河文化摄影

大赛不仅将我市的摄影爱好者

组织到一起， 为大家提供了一

个展示、 交流作品的平台， 众

多参赛者优秀的作品也让我感

受到我们鹤壁市摄影发展的潜

力， 我们会将‘创想杯’ 摄影

比赛一直办下去。” 创想办公机

具有限公司总经理郜鹏说。

“我们创想办公机具有限

公司主要从事电脑、 相机、 办

公用品、 电脑耗材、 办公机具

等商品的经销， 我本人也一直

非常喜欢摄影， 这次由鹤壁日

报社主办， 鹤壁市摄影家协会、

鹤壁市女摄影家协会、 鹤壁市

中影星美影视有限公司承办的

‘创想杯’ 摄影大赛不仅为我们

公司的发展带来了难得的机遇，

还为我们公司发挥自身优势提

供了一次难得的机会。 让我比

较自豪的是摄影爱好者们报名

的热情， 每张参赛照片都表达

了摄影人独特的视角， 通过参

加‘创想杯’ 摄影比赛， 应该

会有更多摄影人看到鹤壁别样

的美。 这让我看到了咱们鹤壁

摄影圈的发展潜力是很大的，

值得我们公司财力和人力的大

力投入。 我们现在有了第一届

摄影大赛， 以后还会有第二届、

第三届， 我们会让‘创想杯’

摄影比赛一直办下去。”

郜鹏告诉记者， 创想办公

机具有限公司下一步准备为摄

影爱好者们成立一个摄影沙龙，

让大家有这样一个固定的沟通、

交流的场所， 让更多的市民能

爱好摄影。

我们会将

“创想杯”

摄影大赛

一直办下去

———访创想办公机具

有限公司总经理郜鹏

□

晨报记者 秦颖

“这次比赛的参赛者积极性

之高，投稿之踊跃，是我没有想到

的。 ”大赛评委会顾问、市摄影家

协会名誉主席刘涛先生接受采访

时高兴地说。

刘涛说， 这次比赛总体效果

不错， 无论是单反组的作品还是

卡片组的作品，都能把握主旋律，

紧贴生活， 围绕淇河文化这条主

线 ，反映我市民俗 、风光 、工业建

设、 商业等方方面面的新变化和

取得的新成就。 作品中摄影语言

表达充分，创作理念有新意，创作

方式上体现了个性， 给人以耳目

一新的感觉。

刘涛希望， 众多的摄影爱好

者， 除了要深入生活、 体验生活

外，还要多学习，多读书。

市摄影家协会主席法怀民

说，这次活动是比较成功的。 虽然

准备时间有点紧张， 从开始筹备

到评选结束不足一个月， 但没有

想到参赛者积极性如此之高，提

交作品达 1000 余幅，并且这么多

作品几乎每件都是精品。 比如，这

次单反组金奖作品 《梦幻淇河》，

作者选取的是淇河云蒸霞蔚的雾

景组合， 不下一番苦功夫是不可

能拍出这么好的精品。 法怀民还

认为参赛作品反映的内容贴近生

活， 贴近实际， 照片捕捉了身边

的人和事， 反映出我市传统文化

的精髓， 也反映出我市建设新成

就。

“与以往相比，这次参赛作者

的摄影水平都比较高，这 1000 余

幅作品都很好。 ”大赛评委会副主

任、 市女摄影家协会常务副主席

冯雪湘接受采访时说，“老实说评

选的奖项觉得有点少， 面对众多

的优秀作品， 都想给他们评个奖

以资鼓励， 不过没有获奖的作者

不要气馁， 没有获奖不代表作品

不好，只要坚持不懈，下次一定会

脱颖而出的。 ”

大赛评委会副主任、 市中影

星美影视有限公司董事长熊俊青

在接受采访时说：“参赛者利用手

中相机拍摄的建设场景记录时代

发展步伐， 拍摄的自然景色宣传

鹤壁美好风光， 这些让市民们看

到咱市日新月异的可喜变化，让

市民们更加热爱自己的家乡。 照

片反映的是一种美感， 这次参赛

中反映高铁建设和‘9+1’工程等

作品拍的都非常好， 这些珍贵的

照片是城市发展的见证， 如果现

在不拍下来将来想补拍是拍不出

来的。 ”

熊俊青说， 公司打算明年将

和有关部门共同举办一些热爱鹤

壁主题的摄影大赛， 让更多的人

参与进来， 享受摄影的美和乐

趣。

此次接受采访的评委一致认

为： 这次大赛举办得非常好、 非

常到位。 认为大赛给我市摄影爱

好者搭建了一个相互学习、 交流

的平台， 不但让大家在参与中得

到锻炼和提高， 而且也传递给市

民这样一种启示： 摄影爱好者们

只要深入生活， 处处留心， 就是

用手机， 也能抓拍到精彩的瞬

间。

评委们希望， 以后有更多市

民能加入到摄影行列中来， 用手

中的相机拍摄更多更好的照片来

记录咱鹤壁的发展。

让更多更好的图片

记录咱鹤壁的发展

———访“创想杯”淇河文化摄影大赛部分评委

“这次大赛举办得非常好，它

给我们这些摄影爱好者搭建了一

个相互学习、交流的平台，让大家

在参与中得到锻炼和提高。 ”摄影

大赛卡片组金奖获得者韩义先生

接受采访时说。

韩义说， 自己是一个老摄影

爱好者， 从上中学时就迷上了摄

影， 参加工作后也没有放弃这一

爱好， 一路坚持下来到现在已有

二十多年， 这期间所拍的不少反

映咱鹤壁的作品在 《中国摄影

报》、《大众摄影》等媒体组织的大

赛中获奖。 最近的一次是去年 12

月以淇河太极图为素材的作品在

全国摄影大赛中获得了优秀奖。

韩先生平静地说， 这次获金

奖的作品 《高铁从俺家乡过》 ，

主要是用镜头记录咱鹤壁日新月

异的变化， 让市民通过照片看到

我们的生活越来越美好， 从而激

发大家建设鹤壁美好未来的热

情。 韩先生还说， 摄影也没有啥

技巧， 靠的是一颗平常心， 靠的

是平时的积累， 多想、 多看、 多

拍， 只有这样才能多出作品、 出

好作品。

“淇河在诗经里出现了三十

多次， 鹤壁能有这么美丽的淇河

对我们来说是很骄傲的。 我想把

淇河拍好， 把它最美丽动人的地

方展现出来，让中国、让世界都知

道鹤壁有一条美丽的河流。 ”“创

想杯”单反组金奖、卡片组铜奖得

主袁一帆说。

袁一帆的组图作品 《梦幻淇

河》 荣获了本次摄影大赛单反组

金奖 ， 他的组图作品 《蜘蛛侠》

荣获了卡片组铜奖。

袁一帆说， 拍好这些照片确

实有一些难度， 他来回跑了不下

十次才拍到满意的照片。 “好的

摄影作品其中肯定是有艰辛的，

咱们的淇河特别美， 就是跑再多

次， 我也不觉得累。 这次‘创想

杯’ 淇河文化摄影大赛举办得非

常好， 给摄影爱好者一个展示自

我， 展示自己作品以及心目中美

丽鹤城的一次机会， 也给我们这

些摄影爱好者一个可以相互交流

的平台。”
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□

记者 李可

晨报讯 1 月 15 日上午， 盛大的

颁奖典礼在市中影星美影视城举行，为

期一个多月的“创想杯”淇河文化摄影

大赛圆满落下帷幕。 摄影作品《高铁从

俺家乡过》、《梦幻淇河》（组图） 分别成

功摘得大赛卡片组和单反组的金奖。

“创想杯”淇河文化摄影大赛的举

办宗旨是为了反映我市近年来取得的

经济社会建设巨大成就， 反映鹤壁的

文明进步和民俗风情， 体现淇河文化

的博大精深，提升市民的文化品位。

大赛自 2010 年 12 月启动以来，

得到了全市摄影爱好者的大力支持，

共收到参赛作品 1000 余幅。 经过网络

公开投票和摄影专家评审， 比赛结果

最终出炉。

本次大赛设卡片组和单反组两个

组别，韩义的作品《高铁从俺家乡过》

获卡片组金奖，袁一帆的作品《梦幻淇

河》（组图）获单反组金奖；李福相的作

品《淇河美景赛江南》（组图）获卡片组

银奖，麻晋凡的作品《发展中的鹤壁汽

车工业》（组图）获单反组银奖。两个组

别还分别产生了铜奖 2 幅、佳作奖 10

幅、入围奖 20 幅，及最具网络人气奖、

组委会特别提名奖各 1 幅。

大赛评委会顾问、 市摄影家协会

名誉主席刘涛评价两幅金奖作品时

说，该作品紧扣时代主题，体现了鹤壁

元素，作品构思新颖、用光考究、构图

严谨，可谓是“形”、“神”、“情”、“理”兼

具的佳作， 因此得到了大赛评委会的

一致推举和认可。

“创想杯”淇河文化摄影大赛圆满落幕

《高铁从俺家乡过》《梦幻淇河》获金奖

“创想杯”淇河文化摄影大赛

把淇河的美展现给世界

———访摄影大赛单反组金奖、

卡片组铜奖得主袁一帆

□

晨报记者 秦颖

多想多看多拍才能出好作品

———访摄影大赛卡片组金奖获得者韩义

□

见习记者 夏国锋

□

记者 李鹏 见习记者 夏国锋

左图 潘蕊演唱歌曲《美丽家园》。

右图 韩玉辉萨克斯演奏。

郜鹏


